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Diepold-Erl Florian

Von: Moghaddass Esfehani Christine
Gesendet: Freitag, 24. Januar 2025 08:09
An: Diepold-Erl Florian
Betreff: WG: Fragen an Landkreisverwaltung zum Sachstand über die Fortschritte

zur Erreichung der Klimaschutzziele entsprechend einstimmig gefassten
Beschluss vom 23.07.2020

Von: Georg Buchwieser <georg.buchwieser@yahoo.de <mailto:georg.buchwieser@yahoo.de> >
Gesendet: Dienstag, 10. Dezember 2024 12:04
An: Landrat Anton Speer <Landrat@lra-gap.de <mailto:Landrat@lra-gap.de> >; Geschäftsstelle des Kreistages
<Geschaeftsstelle.Kreistag@lra-gap.de <mailto:Geschaeftsstelle.Kreistag@lra-gap.de> >
Betreff: Fragen an Landkreisverwaltung zum Sachstand über die Fortschritte zur Erreichung der Klimaschutzziele
entsprechend einstimmig gefassten Beschluss vom 23.07.2020

Sehr geehrter Herr Landrat Speer,

in der Kreistagssitzung dieses Frühjar hatte ich - im Protokoll nachzulesen - gebeten, einen Sachstand über die
Fortschritte der Erreichung der Klimaschutzziele bis Ende des Jahres entsprechend des noch nicht umgesetzten
Beschlusses darzulegen.

Hier nochmals die m.E. wichtigsten Teile des Beschlusses vom 23.07.2020:

2. [...]Die Liegenschaftsverwaltung und das Klimaschutzmanagement (SG 42) werden beauftragt, unter
fachgutachterlicher Begleitung oder mit der im Stellenplan beantragten Stelle für eine/n Gebäudetechniker*in
(vorbehaltlich der Haushaltsberatungen) bis spätestens 2021 ein  Konzept  zur  Erreichung  eines  möglichst
klimaneutralen  landkreiseigenen Gebäudebestandes  unter  Berücksichtigung  vorgenannter  Ziele  zu  erarbeiten
und  die damit  verbundenen  Erfordernisse  darzustellen.

3. In dem Konzept (Punkt 2.) sollen Meilensteine maximal im 3 Jahresabstand zur Gewährleistung  der
Zielerreichung  erarbeitet  und  entsprechende Maßnahmenpläne  entwickelt werden.

Da dieser Punkt nicht auf der Tagesordnungspunktliste im Kreistag vom 10.12.2024 dargelegt ist und ich davon
ausgehe, dass dies von der Landkreisverwaltung übersehen wurde,  möchte ich Sie bitten, folgende Fragen
schriftlich zu beantworten und im nächsten ULA bzw. Kreistag als Tagesordnungspunkt darzulegen.

Meine Fragen:

A. Finanzverwaltung:
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Die Landkreisverwaltung war verpflichtet, den Beschluss zur Erstellung eines Klimaschutzkonzepts bis Ende 2021
umzusetzen.

1. Da dieser Beschluss bisher nicht umgesetzt wurde möchte ich wissen, ob sich die Kämmerei verpflichtet
fühlt, die Haushaltsmittel zur schnellstmöglichen Abhilfe zu leisten.
2. Sind im Haushaltsplan Einsparungen gemacht worden, die von den Fachabteilungen zur Umsetzung des
o.g. Kreistagsbeschlusses vorgeschlagen worden sind (wie z.B. Heranziehung externer Dritter, Finanzierung von
Sanierungsfahrplänen, Personalkosten etc.)
3. Wie hoch sind die bereitgestellten Finanzierungen zur Umsetzung des oben genannten
Kreistagsbeschlusses?
4. Hat die Kämmerei Daten bzgl. der aufgrund einer Sanierung prognostizierten eingesparten Energiekosten
und Förderungen  erhoben? Wie hoch sind sie?

B. Baureferat/Kreisbaumeister

1. Gibt es für jedes Gebäude bereits einen Sanierungsfahrplan mit Übersicht der Sanierungsmaßnahmen, der
derzeitigen Energiekosten und der eingesparten Energiekosten, der Förderungen und der nach der Sanierung
voraussichtlich noch bestehenden Energieverbräuche und CO2-Kosten bzw. sind diese bereits in Auftrag gegeben?
2. Falls nein, wie gedenkt die Bauverwaltung diese Daten zu erstellen, da sie ja für die Beschlussumsetzung
notwendig sind.
3. Falls Daten bereits vorhanden sind, bitte ich um Veröffentlichung und Zusendung.
4. Welche Aufgaben bearbeitet die im Rahmen des o.g. Kreistagsbeschlusses bewilligte Stelle?
5. Inwieweit wird diese Stelle entsprechend dieses Beschlusses für die Erstellung der Maßnamenpläne und
Meilensteine tätig?

C. Klimaschutzmanagement

1. Wie schaut die Strategie und der konkrete Zeitplan aus, damit schnellstmöglichst entsprechende
Maßnahmenpläne sowie ein Klimaschutzkonzept erstellt werden kann?
2. Welche Daten braucht das Klimaschutzmanagrment von anderen Fachabteilungen noch, damit sie das
Konzept fertig stellen kann?
3. Welche Finanzierung ist noch nötig, damit die Aufgaben erfüllt werden können?

Vielen Dank,

mit freundlichen Grüßen

Georg Buchwieser, Kreisrat

Georg Buchwieser
Martin-Schweigerstr. 22
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82497 Unterammergau
email: georg.buchwieser@yahoo.de <mailto:georg.buchwieser@yahoo.de>

fon: 01577-6821260


